

Aragón-Info, domingo 10 de febrero del 2.002

El Periódico de Aragón
9-2-2002

OPERACION CONTRA UN GRUPO NEONAZI QUE UTILIZABA INTERNET PARA DELINQUIR

La policía de Zaragoza detiene a seis presuntos miembros de Kripo
Fueron intervenidos seis ordenadores y material que les relaciona con actividades racistas
Los sospechosos utilizaban una página web para amenazar a personas de ideología opuesta

Seis detenidos, uno de ellos menor, tres viviendas registradas y seis ordenadores y otro material intervenido es hasta ahora el balance de la operación desarrollada por la Brigada de Información de la policía de Zaragoza contra el grupúsculo neonazi Kripo, tal como adelantó ayer en exclusiva EL PERIODICO DE ARAGON. Los sospechosos, que utilizaban una página de Internet para amenazar a personas de ideología contraria, no tienen antecedentes y pasarán hoy a disposición judicial.

Las actividades delictivas de este grupo, que fue creado en 1996, se difundieron el pasado mes de noviembre, cuando publicaron una página web en la que se facilitaban datos de miembros de diversos colectivos sociales, sindicatos y partidos de izquierda, ofreciendo recompensas por apalearlos.

En la citada página también difundían artículos en los que se ensalzaba la raza aria y se justificaba el exterminio de las restantes "razas esclavas", con violentas propuestas contra la inmigración, el sistema político de partidos y otros diversos colectivos sociales. Además, Kripo editaba una revista trimestral, Guardia Blanca, que se vendía por suscripción.

A raíz de las denuncias surgidas el pasado noviembre, los sospechosos habían clausurado su página de Internet, aunque seguían realizando propaganda racista a través de otras web.

INVESTIGACIÓN

Las investigaciones han sido llevadas a cabo por el grupo tercero de la Brigada de Información, que ha identificado a los sospechosos, de estética skinhead, uno de los cuales reside en Utebo y los restantes, en Zaragoza.

En la tarde del pasado jueves, los policías, provistos de órdenes judiciales, procedieron al registro de dos viviendas en el centro de Zaragoza y otra en Utebo, en las que se ocuparon los ordenadores, así como propaganda y libros nazis, así como un puño americano y diversas armas blancas. Los agentes también recogieron documentación sobre un apartado de correos utilizado por el grupo para contactar con otras organizaciones españolas de la misma ideología.

En una de las viviendas fueron detenidos un joven y su novia, ambos miembros de Kripo, y un tercero fue arrestado en el piso de Utebo, donde vivía con sus familiares. También se registró el menor, que fue interrogado el pasado jueves en presencia de su padre y entregado posteriormente a la custodia de éste. Los otros dos arrestos se efectuaron en la mañana de ayer, sin que hayan trascendido las circunstancias en que se realizaron.

Los detenidos, salvo el menor, permanecían ayer en dependencias policiales, donde se habían negado a prestar declaración, acogiéndose a su derecho de hacerlo en el Juzgado de Guardia.

El grupúsculo neonazi Kripo, cuyo nombre se deriva de la Kriminal Polizei del III Reich alemán, ha participado en los encuentros realizados por otras organizaciones neonazis de Madrid y Barcelona, que emplean Zaragoza como ciudad-puerto para sus reuniones, en las que nunca se concentran más de 200 personas.

Los promotores de estos encuentros utilizan subterfugios para obtener la concesión de locales, como presuntos actos de solidaridad o reuniones familiares. En algunas ocasiones, también han realizado reuniones en naves o locales de Cuarte de Huerva, donde recientemente fueron detenidos dos neonazis que habían apaleado a un ciudadano al que ni siquiera conocían.

La Delegación del Gobierno en Aragón ha convocado para la mañana de hoy una rueda de prensa, con participación del delegado, Eduardo Ameijide, y del jefe superior de policía, Miguel Rodríguez Durán, para informar de la operación.

ACTIVISMO IMPORTADO EN EL 2001 SE REALIZARON ACTOS NEONAZIS EN ARAGON

Conciertos

Grupos de rock neonazis europeos participaron en el 2001 en conciertos en Cuarte de Huerva (17 de febrero) y en Cariñena (17 de noviembre).

Concentraciones

Democracia Nacional programó dos actos racistas en La Almunia el pasado verano. El Movimiento Social Revolucionario se presentó en Zaragoza.

@@

Heraldo.es
10-2-2002

Los neonazis detenidos, en libertad

Los cuatro presuntos miembros de "Kripo" deben presentarse en el Juzgado cada quince días
El delegado del Gobierno cree que no hay una actividad nazi importante en Aragón

Los cinco jóvenes detenidos el pasado jueves por la Policía, acusados de asociación ilícita para practicar la violencia, el odio y la discriminación, amenazas y coacciones, se encuentran en libertad después de haber prestado declaración ante el juez de Guardia. Uno de los detenidos, un menor de edad, ya fue entregado a sus padres y las diligencias las instruye la Fiscalía de Menores. Los otros cuatro, José María F.S., David P.S., Carlos G.D. y María R.R., fueron puestos ayer a disposición judicial. El magistrado, tras tomarles declaración, decidió su puesta en libertad con la obligación de presentarse en el Juzgado cada quince días.

El delegado del Gobierno en Aragón, Eduardo Ameijide, y el Jefe Superior de Policía, Miguel Rodríguez Durán, explicaron ayer en rueda de Prensa los pormenores de la operación policial, que culminó con la detención de los cinco presuntos miembros del grupúsculo neonazi "Kripo".

La investigación comenzó el pasado mes de octubre a raíz de hacerse público en los medios de comunicación que existía una página en internet de ese grupo, en la que sus miembros se ofrecían para dar "un susto" a personas de ideología contraria, y se facilitaba un apartado de correos y un teléfono para contactar con ellos. Además, insertaron fotos y direcciones de personas vinculadas a colectivos de izquierdas a las que amenazaban e insultaban.

La Policía, en la operación que denominó "Laurel", intentó demostrar con sus investigaciones que estas personas podrían ser autoras de un delito de asociación ilícita "que practica la discriminación, el odio o la violencia contra personas, grupos o asociaciones, por razón de ideología, creencia o raza". En este sentido, los agentes del Grupo de Información comprobaron que en la página de internet se recogían los mismos artículos que en la revista "La Guardia Blanca", editada por este grupo.

Tres registros

En el registro que practicaron en las casas de tres de los detenidos se encontraron 50 ejemplares de la mencionada revista, que "Kripo" tiene como "órgano de expresión", además de distinta parafernalia neonazi. "Se han tenido que concatenar hechos, documentos, vigilancias y otras actuaciones, que aisladamente no llevarían probablemente a demostrar una actividad delictiva, para llegar a la conclusión de que este grupo puede ser una asociación ilícita", afirma la Policía.

Además, a José María F.S. y a Carlos G.D., se les considera presuntos autores del robo del DNI de un joven, cuya fotografía pusieron en la web, junto con expresiones amenazantes. La Policía investiga también un delito de robo con violencia del que fue víctima otro joven, y de las amenazas a miembros de la Plataforma Antifascista de Zaragoza (PAZ).

Eduardo Ameijide subrayó que en Aragón no existe un "movimiento nazi importante" y que se reduce a este tipo de grupúsculos. "No obstante, su actividad causa alarma y hay que atajarla, como se ha hecho". "Una

vez más -añadió-, prima el Estado de derecho y triunfa la libertad gracias a la actuación eficaz de las Fuerzas de Seguridad para impedir conductas que rompen la convivencia pacífica”.

Por su parte, Miguel Rodríguez Durán destacó el trabajo “serio y riguroso” que ha permitido estas detenciones.

@@

Heraldo.es
10-2-2002

Ameijide niega la existencia de un movimiento nazi “importante” en Aragón

El delegado del Gobierno indicó que se trata de un grupo minoritario y consideró que éste sería un asunto “totalmente marginal” si no fuera porque promueven la discriminación y el odio, lo que “crea alarma” y por ello “hay que atajarlo”.

El delegado del Gobierno en Aragón, Eduardo Ameijide, negó este sábado la existencia de un movimiento nazi importante en la Comunidad Autónoma, tras la detención de cinco miembros del grupo neonazi Kripo N.S. por un presunto delito de asociación ilícita.

Ameijide dijo en una rueda de prensa, en la que estuvo acompañado por el jefe superior de Policía de Aragón, Miguel Rodríguez Durán, que la operación policial “Laurel” permitió las detenciones citadas y posibilitó constatar la existencia de “un grupúsculo que promueve la violencia, el odio y la discriminación por razones de ideología, raza o religión”.

El delegado del Gobierno indicó que se trata de un grupo minoritario, que aparece con varias siglas porque le gusta aparentar una mayor presencia de la que tiene, y consideró que éste sería un asunto “totalmente marginal” si no fuera porque promueven la discriminación y el odio, lo que “crea alarma” y por ello “hay que atajarlo”.

Felicité a la Jefatura Superior de Policía por el trabajo “serio y riguroso” que permitió la detención de cinco personas como posibles implicados en asociación ilícita (tipificada en los artículos 515 y 510 del Código Penal), entre ellos, una mujer y un menor.

Detenidos

El menor se puso bajo custodia de sus padres y a disposición de la Fiscalía de Menores, mientras que los cuatro detenidos pasaron a disposición de la autoridad judicial. Mostró su satisfacción porque, una vez más, prima “el Estado de derecho” y triunfa “la libertad” gracias a la actuación “eficaz” de las fuerzas de seguridad del Estado para impedir conductas “que rompen la convivencia pacífica y atentan contra los derechos y libertades que consagra la Constitución”.

Los detenidos, hasta el momento, responden a las iniciales de J.M.F.S, F.D.P.S., M.R.R., C.G.D. y un menor de edad, entre los cuales se encuentra el considerado máximo responsable. En tres registros domiciliarios, se encontró documentación del grupo como cincuenta ejemplares de la revista “Guardia Blanca” -su órgano de expresión-, gran cantidad de CD-ROM, cintas de casete, libros, dos banderas con símbolos nazis y artículos de periódicos de la ciudad del pasado noviembre, en los que se hacía referencia a las actividades de Kripo.

Además, se intervinieron tres ordenadores, diversos parches de tela con simbología nacional socialista, gran cantidad de pegatinas, un teléfono móvil, dos navajas, un puño americano y un “spray” de gas de defensa personal. El jefe superior de Policía de Aragón precisó que la primera referencia sobre este grupo se tuvo a finales de 1996 cuando comenzó a colocar pegatinas en diversos lugares de la ciudad y a editar el fanzine denominado “Guardia Blanca”.

Violencia

A finales de 1998, dejaron de tener actividad, a finales del año 2000 reapareció la revista “Guardia Blanca”, en septiembre de 2001 se detectaron nuevas pegatinas de la organización y en noviembre del mismo año se detectó una página web en internet, en la que Kripo se define como nacional-socialista, explicó Rodríguez Durán.

Agregó que el grupo se atribuyó como propia una agresión con un corte en la oreja a una súbdita sudamericana de color que, según la investigación policial, no había cometido, ya que se demostró que los autores eran otras personas de raza negra. El jefe superior de Policía reconoció la dificultad de la investigación para determinar que el grupo Kripo NS puede ser una asociación ilícita que practica la discriminación, el odio y la violencia contra personas, grupos o asociaciones por razón de ideología, creencias o razas.

Rodríguez Durán destacó la complejidad de encontrar el origen de la página de Kripo en internet, con dirección administrativa en Buenos Aires (Argentina) y contacto técnico en Cedar Falls (Estados Unidos). Además de los presuntos delitos de asociación ilícita y contra los derechos fundamentales, miembros de Kripo son autores de coacciones ejercidas contra una persona de ideología o aspecto diferente a la que sustrajeron el DNI para después poner su fotografía en la página web, con expresiones despreciativas y amenazantes.

También se considera a los miembros de Kripo autores de amenazas contra la Plataforma Antifascista de Zaragoza y otras personas pertenecientes a varias agrupaciones y se investiga una denuncia por un robo con violencia.

@@

El próximo domingo, 17 de Febrero, en las inmediaciones del bombeo en Beceite (Matarraña turolense), la Plataforma en Defensa del Matarraña organiza la V Edición de “Enamorados del Río Matarraña”. Desde nuestra carnavalesca inauguración del bombeo del Matarraña, allá por el mes de febrero de 1998, hemos intentado cada año dotar a esta jornada de un carácter festivo pero a la vez reivindicativo, para que la lucha de esta comarca no caiga en el olvido y para que no se vuelva a repetir una chapuza como esta en ninguna otra comarca. Este año, rendiremos un merecido homenaje a Pilar Blanc, de la Asociación de vecinos de Beceite, recientemente fallecida. Aprovechamos la ocasión para invitaros a todos a uniros a esta celebración.

Programa de Actos:

A partir de las 11 horas: Almuerzo popular con productos de la tierra.

12.30 horas: Lectura de comunicados.

13.00 horas: Homenaje a Pilar Blanc.

Esperamos que os animéis a pasar por aquí. Un saludo y hasta la próxima.

Plataforma en Defensa del Matarraña.

@@

El domingo día 17 de febrero Ecologistas en Acción organiza una repoblación forestal con el lema “Ven a plantar un bosque a Zuera”. La repoblación la realizaremos en la zona llamada “El Vedado”, una finca propiedad de la D.G.A. en colaboración con el grupo scout El Arrabal, y con Domingo Esteban, vecino de Zuera y premio Medio Ambiente de la D.G.A. año 2000.

Domingo Esteban nos facilita la planta, (ha recogido la semilla, preparado el semillero para su posterior plantación), coordina la repoblación y se preocupa de su posterior mantenimiento. Ha elegido para plantar en esta zona especies autóctonas, concretamente pino carrasco y encina, que son rústicas, termófilas y resistentes a la aridez.

Estas repoblaciones, que Ecologistas en Acción lleva a cabo, cada año, desde hace varios, en Tobed, primero y en Zuera las siguientes las consideramos importantes para concienciar a la ciudadanía en la importancia de la lucha contra la erosión de la tierra, el freno al cambio climático y la protección a la biodiversidad, así como para fomentar el tejido asociativo y en la línea de la educación medioambiental.

Desde esta nota llamamos a quienes quienes participar en la repoblación, que será el domingo 17 de febrero por la mañana, con posterior comida en una zona de recreo del colegio Los Pasionistas, de San Mateo de Gállego, y vuelta a Zaragoza. Quienes estén interesados llamen al local de la asociación, al 976-398457.